
Stadt Arendsee (Altmark)

Niederschrift

zur 36. Sitzung des Stadtrates Arendsee (Altmark)

Sitzungstag: Dienstag den 19.03.2024

Sitzungsort: Dorf- und Vereinsheim Mechau, Sportpark 8

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr

Sitzungsende: 21:22 Uhr

Sitzungsnummer: 0440/2024
Anwesende
Teilnehmer:
Herr Hartmut Baier
Herr Jörg Benecke
Herr Philipp Fölsch
Herr Matthias Goyer
Herr Björn Hartmann
Herr Hans-Joachim Hinze
Herr Uwe Hundt
Herr Bernd Jagodzinski
Herr Norman Klebe
Herr Jörg Liestmann
Herr Jens Reichardt
Herr Martin Retzlaff
Herr Frank Rossau
Herr Thomas Schlicke
Herr Sven Schottenhamel
Frau Nadine Schütte
Frau Christel Tiemann ab 19.03 Uhr anwesend
Herr Uwe Walter
Herr Tino Zachhuber

Ortsbürgermeister:
Herr Eckhard Kamieth
Herr Frank Schumann
Verwaltung:
Herr Michael Niederhausen
Frau Jasmin Scheffler
Presse und Zuhörer:
6 Einwohner nur öffentlicher Teil
Altmark-Zeitung, Herr Güssefeld nur öffentlicher Teil
Volksstimme, Frau Räßler nur öffentlicher Teil
Gäste:
9 eingeladene Bürger der umliegenden Ortsfeuerwehren
Thomas Hennigs nur öffentlicher Teil
Herr Hendrik Meier nur öffentlicher Teil
Herr Dipl-Ing. Ronald Schaffer nur öffentlicher Teil

Entschuldigt
Nicht anwesend:
Frau Vilja Hanke entschuldigt
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Tagesordnung

1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden Mitglieder
des Stadtrates und der Beschlussfähigkeit

2. Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der Tagesordnung, ggf.
Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die Behandlung von zusätzlichen
Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher Sitzung

3. Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der Niederschrift der
öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 27.02.2024

4. Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom 27.02.2024

5. Bericht des Bürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse, ggf. über wichtige
Stadtangelegenheiten und Eilentscheidungen

6. Einwohnerfragestunde
7. Ernennung des Kameraden Robert Katke zum Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Arendsee

8. Einsetzen des Kameraden Kevin Lahmann als stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Arendsee

9. Ernennung des Kameraden Mark Salzmann zum Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Kleinau

10. Ernennung des Kameraden Markus Kosink zum stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Kleinau

11. Ernennung des Kameraden René Schackert zum stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Lohne

12. Ernennung des Kameraden Dirk Bertkow zum stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Dessau

13. Ernennung des Kameraden Mirko Wittig zum Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Sanne-Kerkuhn

14. Ernennung des Kameraden Frank Wernstedt zum stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Sanne-Kerkuhn

15. Ernennung des Kameraden Frank Grabowski zum Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Schrampe/Zießau

16. Ernennung des Kameraden Michael Thiele zum stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Schrampe/Zießau

17. Einsetzen des Kameraden Daniel Schulze als stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Schrampe/Zießau

18. Grundsatzbeschluss zu Windkraftanlagen in Wäldern der Einheitsgemeinde Stadt Arendsee
(Altmark)

19. Beschluss über die öffentliche Auslegung des Bebauungsplans Nr. 04/21 "Solarpark Schernikau" der
Stadt Arendsee (Altmark)

20. Vorstellung zur Anpassung der Bauleitplanung zum B-Plan "Amtsfreiheit" - Herr Hennigs (Fa.
Terraplan)
(SO Betreutes Wohnen, SO Wohngebiet, SO Einzelhandel)

21. Zustimmung zu einer überplanmäßigen Ausgabe zur Finanzierung der Einsatzfahrzeug-
Ersatzbeschaffung

22. Zustimmung zu einer überplanmäßigen Ausgabe zur Finanzierung des Sammelposten Brandschutz
999 – Erwerb von beweglichen Vermögensgegenständen

23. Anfragen und Anregungen

TOP 1 Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der fehlenden
Mitglieder des Stadtrates und der Beschlussfähigkeit

Der Stadtratsvorsitzende, Herr Rossau, eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Die
Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die Beschlussfähigkeit des Stadtrates werden festgestellt. Von 20
Mitgliedern des Stadtrates sind zu Beginn der Sitzung 18 anwesend; somit ist die Beschlussfähigkeit
gegeben. Frau Hanke und Frau Tiemann sind nicht anwesend.

TOP 2 Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der
Tagesordnung, ggf. Beschlussfassung in öffentlicher Sitzung über die
Behandlung von zusätzlichen Tagesordnungspunkten in nicht öffentlicher
Sitzung

Herr Benecke beantragt, dass die beiden Tagesordnungspunkte 4 und 5 im nichtöffentlichen Teil der
Sitzung getauscht werden.

Die geänderte Tagesordnung wurde festgestellt und einstimmig angenommen.

Frau Tiemann ist ab 19.03 Uhr anwesend.



- 3 -

TOP 3 Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Feststellung der
Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Stadtrates vom 27.02.2024

Die Niederschrift vom 27.02.2024 - öffentlicher Teil - wird einstimmig genehmigt.

TOP 4 Bekanntgabe der in nicht öffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse vom
27.02.2024

Auf der nicht öffentlichen Sitzung vom 27.02.2024 wurden keine Beschlüsse gefasst.

TOP 5 Bericht des Bürgermeisters über die Ausführung gefasster Beschlüsse, ggf.
über wichtige Stadtangelegenheiten und Eilentscheidungen

Herr Klebe informiert über:
 den am 22.03.2024 stattfindenden Frühlingswirtschaftsempfang im IDA.
 weiterhin noch fehlende Wahlhelfer zur bevorstehenden Wahl am 09.06.2024. Es dürfen auch

Verwandte von Wahlvorschlägen im Wahllokal sitzen. Man muss mind. 18 Jahre alt sein und
bekommt ein Erfrischungsgeld in Höhe von 50 €.

 eine Informationsveranstaltung zum barrierefreien Bauen in Sachsen-Anhalt, die im IDA
(Kindercafé) stattfindet.

 die weiter voranschreitenden Sanierungsarbeiten in der Grundschule Fleetmark.
 die Saisoneröffnung im Strandbad am 11.05.2024.
 die Mitgliederversammlung der Arbeitsgemeinschaft Fahrradfreundliche Kommune am

14.03.2024. Es wurde der Wirtschaftsplan 2024 beschlossen und über Marketingmaßnahmen
und ALRIS (Amtliches-Landes-Radverkehrsinfrastruktur-Informationssystem) informiert.
Weiterhin gab es eine allgemeine Abfrage zur möglichen Teilnahme am Stadtradeln 2024.

Bezüglich des aktuellen Standes zum Glasfaserausbau in der Einheitsgemeinde wurde Herr Hendrik
Meier (Geschäftsführer des Zweckverband Breitband Altmark) eingeladen und dieser berichtet, dass der
ZBA mit den Ausbaumaßnahmen im Gebiet der Einheitsgemeinde fertig ist. Eine Übergabe an die
DNS:NET ist erfolgt. Zum Anschluss von Rademin hat Herr Meier bei der DNS:NET angefragt und diese
meinten, dass sie in ca. 5 Wochen soweit wären, die Kabel in der POP-Station einzubinden. Zu der Stadt
Arendsee kann Herr Meier keine Ausführungen machen, da es sich hierbei um die Baustelle der
DNS:NET handelt. Hier liegen bisher nur die Leerrohre, aber die Leitungen fehlen noch. Eine mögliche
Kooperation mit dem Zweckverband kann nur nach einem Zuschlag durch die DNS:NET erfolgen (nach
Angebotsabgabe - Angebot durch den ZBA liegt der DNS:NET vor). Aber auch jeder andere
Wettbewerber kann mit DNS:NET kooperieren, um die letztendliche Verbindung zum POP herzustellen.
Für die Installation der Hausanschlüsse und das Einblasen der Glasfaserkabel (Endarbeiten) stehen
aktuell aber keine entsprechenden Firmen zur Verfügung.

TOP 6 Einwohnerfragestunde

Herr Güssefeld aus Arendsee fragt, ob die Möglichkeit besteht, die installierten Leerrohre für den
Glasfaseranschluss auch wieder zurückbauen zu lassen, da der notwenige Anschluss seit geraumer Zeit
nicht gelegt wird?
Herr Meier vom Zweckverband Breitband Altmark kann dazu keine gesetzeskonforme Aussage treffen,
fragt aber im Gegenzug, was man denn von einem Rückbau hätte.
Herr Klebe sagt, dass die DNS:NET für die Verlegung der Leerrohre in Vorleistung gegangen ist und sie
selbstverständlich daran interessiert sind, auch die Anschlüsse entsprechend zu verlegen. Allerdings sei
dies aktuell, wie von Herrn Meier mitgeteilt, sehr schwierig, da die Voraussetzungen nicht gegeben sind.
Herr Walter regt an bei der nächsten Sitzung einen Vertreter der DNS:NET einzuladen, damit offene
Fragen beantwortet werden können.

Frau Kleinau aus Ritzleben fragt, ob es Ausführungen der Verwaltung zur stattgefundenen Fachtagung
der Hochschule Harz zum Thema Jugendpartizipation geben wird.
Herr Klebe wird hierzu in der nächsten Sozialausschusssitzung berichten.
Frau Kleinau regt an, dass dann auch im Rahmen der Sitzung darüber diskutiert werden kann und die
Sitzung nicht als „Laberverein“ dargestellt wird. Dies sei in der Vergangenheit nämlich so geschehen.
Dem widerspricht Herr Rossau, aber Frau Schütte als Ausschussvorsitzende bestätigt diese Äußerung im
Rahmen der letzten Ausschusssitzung.

TOP 7 Ernennung des Kameraden Robert Katke zum Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Arendsee

Herr Rossau fragt, ob alle Ratsmitglieder damit einverstanden sind, wenn die Beschlüsse gefasst werden
und danach die ernannten und eingesetzten Kameraden ihren Diensteid sprechen und die
Berufungsurkunde und den Blumenstrauß erhalten. Herr Schackert und Herr Thiele sind entschuldigt und
werden den Diensteid im Rathaus sprechen und dort ihre Urkunde erhalten. Die Stadtratsmitglieder
haben keine Einwände.

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.
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Beschluss-Nr.: 432 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/648/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Arendsee, den Kameraden Robert Katke für die Zeit vom
29.03.2024 bis 28.03.2030 zum Ortswehrleiter der OF Arendsee zu ernennen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 8 Einsetzen des Kameraden Kevin Lahmann als stellvertretenden Ortswehrleiter
der Ortsfeuerwehr Arendsee

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 433 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/649/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Arendsee, den Kameraden Kevin Lahmann für die Zeit vom
28.03.2024 bis 27.03.2026 als stellvertretenden Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Arendsee einzusetzen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 9 Ernennung des Kameraden Mark Salzmann zum Ortswehrleiter der
Ortsfeuerwehr Kleinau

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 434 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/632/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Kleinau, den Kameraden Mark Salzmann für die Zeit vom
26.03.2024 bis 25.03.2030 zum Ortswehrleiter der OF Kleinau zu ernennen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 10 Ernennung des Kameraden Markus Kosink zum stellvertretenden Ortswehrleiter
der Ortsfeuerwehr Kleinau

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 435 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/631/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Kleinau, den Kameraden Markus Kosink für die Zeit vom
26.03.2024 bis 25.03.2030 zum stellvertretenden Ortswehrleiter der OF Kleinau zu ernennen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 11 Ernennung des Kameraden René Schackert zum stellvertretenden Ortswehrleiter
der Ortsfeuerwehr Lohne

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 436 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/644/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Lohne, den Kameraden René Schackert für die Zeit vom
26.03.2024 bis 25.03.2030 zum stellvertretenden Ortswehrleiter der OF Lohne zu ernennen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 12 Ernennung des Kameraden Dirk Bertkow zum stellvertretenden Ortswehrleiter
der Ortsfeuerwehr Dessau

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 437 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/653/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Dessau, den Kameraden Dirk Bertkow für die Zeit vom
31.05.2024 bis 30.05.2030 zum stellvertretenden Ortswehrleiter der OF Dessau zu ernennen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 13 Ernennung des Kameraden Mirko Wittig zum Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr
Sanne-Kerkuhn

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 438 (36) III/2024
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(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/645/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Sanne-Kerkuhn, den Kameraden Mirko Wittig für die Zeit vom
31.05.2024 bis 30.05.2030 zum Ortswehrleiter der OF Sanne-Kerkuhn zu ernennen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 14 Ernennung des Kameraden Frank Wernstedt zum stellvertretenden
Ortswehrleiter der Ortsfeuerwehr Sanne-Kerkuhn

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 439 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/646/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Sanne-Kerkuhn, den Kameraden Frank Wernstedt für die Zeit
vom 31.05.2024 bis 30.05.2030 zum stellvertretenden Ortswehrleiter der OF Sanne-Kerkuhn zu
ernennen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 15 Ernennung des Kameraden Frank Grabowski zum Ortswehrleiter der
Ortsfeuerwehr Schrampe/Zießau

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 440 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/651/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Schrampe/Zießau, den Kameraden Frank Grabowski für die
Zeit vom 29.03.2024 bis 28.03.2030 zum Ortswehrleiter der OF Schrampe/Zießau zu ernennen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 16 Ernennung des Kameraden Michael Thiele zum stellvertretenden Ortswehrleiter
der Ortsfeuerwehr Schrampe/Zießau

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 441 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/650/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Schrampe/Zießau, den Kameraden Michael Thiele für die Zeit
vom 31.05.2024 bis 30.05.2030 zum stellvertretenden Ortswehrleiter der OF Schrampe/Zießau zu
ernennen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 17 Einsetzen des Kameraden Daniel Schulze als stellvertretenden Ortswehrleiter
der Ortsfeuerwehr Schrampe/Zießau

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 442 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/652/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, auf Vorschlag der
Mitgliederversammlung der Ortsfeuerwehr Schrampe/Zießau, den Kameraden Daniel Schulze für die Zeit
vom 19.03.2024 bis 18.03.2026 zum stellvertretenden Ortswehrleiter der OF Schrampe/Zießau
einzusetzen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 19 Nein: 0 Enthaltung: 0

TOP 18 Grundsatzbeschluss zu Windkraftanlagen in Wäldern der Einheitsgemeinde
Stadt Arendsee (Altmark)

Die Beschlussvorlage mit den Ergebnissen der Vorberatungen wurde durch die Verwaltung an die
Stadtratsmitglieder ausgeteilt.

Herr Fölsch merkt an, dass das Abstimmungsergebnis in Schrampe nicht korrekt sei, da sich ein
Ortschaftsratsmitglied enthielt. Er bittet dies zu korrigieren.

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 443 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/574/2023)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) spricht sich gegen die Errichtung von Windkraftanlagen in
Wäldern auf dem Gebiet der Einheitsgemeinde Stadt Arendsee (Altmark) aus.
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Abstimmungsergebnis: Ja: 14 Nein: 2 Enthaltung: 3

TOP 19 Beschluss über die öffentliche Auslegung des Bebauungsplans Nr. 04/21
"Solarpark Schernikau" der Stadt Arendsee (Altmark)

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 444 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/638/2024)

1. Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) bestätigt den Entwurf des Bebauungsplans Nr. 04/21
„Solarpark Schernikau“ in der beigefügten Fassung.

2. Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt den Entwurf der o. g. Planung sowie die
Begründung mit Umweltbericht und Artenschutzbeitrag nach § 3 Abs. 2 BauGB öffentlich
auszulegen. Parallel sind die Beteiligung der Behörden und Träger öffentlicher Belange nach § 4
Abs. 2 BauGB durchzuführen.

3. Der Beschluss ist gemäß § 2 Abs. 1 und Satz 2 BauGB öffentlich bekanntzumachen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 18 Nein: 0 Enthaltung: 1

TOP 20 Vorstellung zur Anpassung der Bauleitplanung zum B-Plan "Amtsfreiheit" - Herr
Hennigs (Fa. Terraplan)
(SO Betreutes Wohnen, SO Wohngebiet, SO Einzelhandel)

Herr Hennigs von der Firma Terraplan aus Seehausen stellt die mögliche Umgestaltung der Freifläche an
der Salzwedeler Straße mittels Präsentation vor und erklärt die Beweggründe von EDEKA, warum sie
sich für die Errichtung eines Vollsortimentsanbieters auf dieser Fläche entschieden haben.
Herr Rossau erklärt, dass dieser Tagesordnungspunkt nicht zur Diskussion des Themas gedacht ist,
sondern eine reine Information aller Stadträte.
Herr Fölsch erklärt dennoch, dass die Fläche mit der Maßgabe verkauft werden sollte, dass darauf ein
Sondergebiet Wohnen und Betreutes Wohnen errichtet wird. Ein möglicher Einzelhandel sei dort fehl am
Platz.
Frau Tiemann stimmt Herrn Fölsch zu und schlägt vor, dass man den alten Beschluss aufheben und die
Fläche mittels Ausschreibung allen möglichen Investoren zur Verfügung stellen sollte. Weiterhin
bezweifelt sie, dass bei der Analyse durch die EDEKA die Einkaufsmöglichkeiten in Brunau, Fleetmark
und Schweskau berücksichtigt wurden.
Herr Hennigs versucht zu erklären, wie es zu der Anfrage durch EDEKA und die damit verbundene
Änderung der Bauleitplanung für dieses Grundstück gekommen ist.
Herr Zachhuber erklärt, dass es auch viele Stimmen für die Errichtung eines EDEKA-Marktes gibt, aber
diese konstruktive Meinungsbildung im Bauausschuss erfolgen wird.
Es wird diskutiert.

TOP 21 Zustimmung zu einer überplanmäßigen Ausgabe zur Finanzierung der
Einsatzfahrzeug-Ersatzbeschaffung

Herr Schlicke gibt zu bedenken, dass die Sanierung der Heizungsanlage im Rathaus zwingend notwendig
ist und fragt, wie hoch die jährlichen Energiekosten für die Heizungsmethode mit den aktuellen
Nachtspeicheröfen sind. Die Verwaltung kann hierzu keine konkrete Aussage treffen, wird diese Frage
aber im Nachgang beantworten.

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 445 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/641/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, 55.000 Euro der bisher geplanten finanziellen
Mittel zum Vorhaben Heizungssanierung Rathaus zur Finanzierung der Einsatzfahrzeug-
Ersatzbeschaffung zu nutzen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 17 Nein: 0 Enthaltung: 2

TOP 22 Zustimmung zu einer überplanmäßigen Ausgabe zur Finanzierung des
Sammelposten Brandschutz 999 – Erwerb von beweglichen
Vermögensgegenständen

Herr Rossau verliest die Beschlussvorlage und lässt über diese abstimmen.

Beschluss-Nr.: 446 (36) III/2024
(Beschlussvorlage-Nr.: StAr/642/2024)

Der Stadtrat der Stadt Arendsee (Altmark) beschließt, 26.000 Euro der bisher geplanten finanziellen
Mittel zum Vorhaben Heizungssanierung Rathaus zur Finanzierung des Sammelpostens Brandschutz 999
- Erwerb von beweglichen Vermögensgegenständen zu nutzen.

Abstimmungsergebnis: Ja: 17 Nein: 0 Enthaltung: 2
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TOP 23 Anfragen und Anregungen

Herr Schlicke hätte sich eine Erwähnung zum Aufstieg in die erste Bundesliga der Bohle Kegler aus
Binde im Rahmen des Berichts des Bürgermeisters gewünscht.
Weiterhin bittet er um Abbau des Aufstellers am Waldheimgelände, auf dem der Baubeginn in 2021
beworben wird.
Er bittet auch um Einladung eines Vertreters der Firma DNS:NET zu einer nächsten Sitzung, damit
Klarheit zum Glasfaserausbau geschaffen werden kann.

Herr Zachhuber bemängelt die Sitzungsleitung zum Tagesordnungspunkt 20 und findet, dass nur durch
die Zulassung von Fragen und keiner gewünschten Meinungsbildung der Aufwand der Firma Terraplan
nicht gewürdigt wurde.

Herr Reichard fragt nach dem aktuellen Sachstand zur LED-Umstellung der Straßenbeleuchtung, wie
weit die Planung zur Straßensanierung des Dessauer Worthes ist und dass für den Belag der
Strandbadterrasse zwei unterschiedliche Beschlüsse gefasst wurden und wie damit weiter verfahren wird.
Herr Klebe erklärt, dass für die Anfänge der LED-Umstellung erstmal ein Planungsbüro notwendig ist und
eine Vor-Ort-Besprechung im Ortsteil Dessau geplant ist.
Frau Scheffler informiert zum Dessauer Worth, dass aktuell die Beteiligung Träger öffentlicher Belange
und in ca. 6 Wochen die Ausschreibung erfolgt.
Zu dem Belag der Plattform erklärt Herr Klebe, dass eine Entscheidung durch den Stadtrat erfolgen
muss. Der Bauausschuss hat sich gegen ein Gitterrostbelag für die eine Hälfte und der
Eigenbetriebsausschuss für ein Gitterrostbelag auf der anderen Hälfte der Strandbadterrasse
entschieden.
Herr Hartmann sagt, dass in der Einheitsgemeinde genügend fähige Elektriker vorhanden sind und er die
Notwendigkeit eines Planungsbüros für die LED-Umstellung nicht gegeben sieht. Hierzu erklärt Frau
Scheffler, dass bei einer Leuchtmitteländerung der Verlust der CE-Kennung erfolgt. Möglicherweise
können auch Fördermittel von Avacon akquiriert werden und zur Berechnung der CO2-Einsparung muss
ein Planer zur Erstellung eines Leistungsverzeichnisses eingesetzt werden.

Die öffentliche Sitzung wird 20.26 Uhr geschlossen.

gez. Rossau gez. J. Schulz
Ausschussvorsitzender Protokollantin

Arendsee, 08.04.2024


